

La Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas

La Escuela tiene como misión formar profesionales integrales en el área de ciencias de la administración, la economía y la hospitalidad con capacidad de emprendimiento e innovación, perfil internacional y visión cristiana de la persona humana y del mundo, que contribuyan desde la gerencia o la creación de empresa a la generación de riqueza sustentable, mejorando las condiciones sociales, ambientales, económicas y tecnológicas de su entorno.

Asimismo, la Escuela desarrolla investigación disciplinaria e interdisciplinaria, de carácter teórico y aplicada en los campos de su saber específico para apropiarse y aportar nuevo conocimiento y soluciones que permitan intervenir y transformar el sector empresarial en pro de su fortalecimiento y del mejoramiento de la competitividad del país frente a los mercados globales, promovien-

do el trabajo colaborativo entre Universidad-Empresa-Estado.

La Escuela Internacional ejerce su acción bajo principios de calidad, mejoramiento continuo y responsabilidad social, con enfoque de servicio y visión global.

Los objetivos estratégicos de la Escuela:

- Conseguir el éxito académico de los estudiantes
- Impulsar una investigación pertinente y de calidad
- Consolidar el cuerpo profesoral
- Asegurar la calidad de los procesos académicos
- Dinamizar la proyección social
- Optimizar el modelo de gestión

Los programas académicos de la Escuela:

- Administración de Empresas
- Administración de Instituciones de Servicio
- Administración de Mercadeo y Logística Internacionales
- Administración de Negocios Internacionales
- Economía y Finanzas Internacionales
- Gastronomía

Maestría de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas en conjunto con el Instituto de Postgrados FORUM

- Maestría en Gerencia de Operaciones

IV

Congreso en Gestión de Negocios Internacionales

La Integración Multinivel: catalizador de Desarrollo

Desde 2006, las directivas de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas y del programa de Administración de Negocios Internacionales han realizado cada dos años este evento. En el IV Congreso en Gestión de Negocios Internacionales, que se llevará a cabo el 26 y 27 de abril en el Campus Universitario, el tema central será la integración multinivel: catalizador del desarrollo. Este será el cierre académico de la celebración de los 10 años del programa de ANI.

El objetivo del Congreso es impulsar el acercamiento Universidad-Empresa-Estado como motor fundamental de desarrollo y de búsqueda y difusión del conocimiento, en beneficio de las juventudes que asumirán la responsabilidad de construir una sociedad más pacífica e igualitaria. El evento abordará la integración como gestor del desarrollo. Además, pretende evaluar diferentes formas y experiencias de integración de los países y sus estructuras socioeconómicas y la conveniencia de unir fuerzas, culturas y mercados para lograr beneficios de interés común.



Agenda del Congreso

Jueves 26 de abril de 2012

8:00 a.m. a 9:00 a.m.
Registro de participantes

9:00 a.m. a 9:15 a.m.
Instalación del Congreso
Dr. Mauricio Rojas
Vicerrector Administrativo
Universidad de La Sabana

9:15 a.m. a 10:15 a.m.
Delegado de la Presidencia de la República

10:15 a.m. a 10:30 a.m.
Refrigerio

10:30 a.m. a 11:30 a.m.
Señor embajador Riewad Warjri
Embajador de la India
Integración cultural

11:30 a.m. a 12:30 m.
Dr. Juan Pablo Córdoba Garcés
Presidente de la Bolsa de Valores de Colombia
Integración de servicios financieros (proyecto MILA)

12:30 p.m. a 2:00 p.m.
Almuerzo libre

2:00 p.m. a 3:00 p.m.
Dr. Hernando José Gómez Restrepo
Coordinador del TLC con los EEUU
Integración de Mercados

3:00 p.m. a 4:00 p.m.
Dra. Luisa A. Rodríguez
Jefe Oficina Asuntos Económicos en UNCTAD
Integración económica

4:00 p.m. a 5:00 p.m.
Lic. Óscar Bazán
Gerente de Mercadeo, Autoridad del Canal de Panamá
Integración de océanos

Viernes 27 de abril de 2012

8:30 a.m. a 9:15 a.m.
Dr. Serafino Marchese
Jefe Entrenamiento y Capacitación, Organización Mundial del Comercio (OMC)
Integración comercial

9:15 a.m. a 10:00 a.m.
Dr. Sergio Fajardo Valderrama
Gobernador de Antioquia
Integración Regional

10:00 a.m. a 11:00 a.m.
Dra. Sherri Wall
Profesora Universidad de Alaska – Fairbanks
Integración de Políticas Legislativas

11:00 a.m. a 11:15 a.m.
Refrigerio

11:15 a.m. a 12:15 m.
Dr. Carlos Mario Giraldo
Presidente de Operaciones GRUPO ÉXITO
Integración Empresarial

12:15 a.m. a 1:15 p.m.
Dr. Carlos Manuel Jiménez
Profesor
Universidad de La Sabana
Integración de Fronteras

1:15 p.m. a 1:30 p.m.
Clausura del Congreso
Dr. Gustavo Ramírez Valderrama
Decano Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas
Universidad de La Sabana

Conferencistas del Gestión de Negocios



**Señor Riewad V. Warjri,
Embajador de la India**

Actualmente es Embajador de la India en Colombia, acreditado en Ecuador y Costa Rica. De 2007 a 2010 fue Alto Comisionado de la India en Brunei Darussalam. También fue Embajador en Lima, Perú, de 2002 a 2006. Se desempeñó como Cónsul General de la India en Nueva York de 1999 a 2002. Desde 1998 hasta 1999 fue Secretario Adjunto del Ministerio de Relaciones Exteriores en Nueva Delhi. Desde 1996 hasta 1998 se desempeñó como Director (EW) en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Nueva Delhi. Fue Director (Coord.) del Ministerio de Relaciones Exteriores en Nueva Delhi de

1995 a 1996 y, Director (Golfo) del Ministerio de Relaciones Exteriores en Nueva Delhi. De 1993 a 1994 fue Director Diputado al Secretariado Lok Sabha. De 1992 a 1993 fue Director Diputado en United Nations Transitional Authority en Cambodia, Phnom Penh. También fue Diputado Secretario y Director del Ministerio de Relaciones Exteriores en Nueva Delhi; Primer Secretario, *High Commission of India*, Colombo; Segundo Secretario/Primer Secretario, Embajada de India, Budapest y Tercer Secretario y Segundo Secretario, *High Commission of India*, Nairobi.



**Doctor Juan Pablo Córdoba, presidente
Bolsa de Valores de Colombia**

Máster y Ph.D. en Economía de la Universidad de Pennsylvania, Estados Unidos. Durante su carrera profesional ha trabajado para el Banco Interamericano de Desarrollo, el Ministerio de Hacienda y Crédito Público de Colombia, el Fondo

Monetario Internacional y el Fondo de Garantías de Instituciones Financieras – Fogafin. Actualmente se desempeña como Presidente de la Bolsa de Valores de Colombia.



**Doctor Sergio Fajardo Valderrama,
Gobernador de Antioquia**

Nació en Medellín, Colombia. Es matemático de la Universidad de los Andes, Magister y Doctor en matemáticas en la Universidad de Wisconsin-Madison, Estados Unidos y Doctor Honoris Causa de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.

Ocupó varios cargos en instituciones científicas, como el Consejo Nacional de Ciencias Básicas y la Comisión Nacional de Maestrías y Doctorados. Perteneció a la junta directiva de la Fundación de Apoyo a la Universidad de Antioquia y fue director del Centro de Ciencia y Tecnología de Antioquia.

Pero cansado de repetir durante muchos años desde el mundo académico, cómo deberían ser las cosas, Sergio Fajardo decide en 1999 renunciar a su vida

de científico y acercarse al mundo de la política. Dejó su trabajo como docente en la Universidad de los Andes, en Bogotá, y regresó a Medellín para liderar un movimiento cívico e independiente que buscaba llegar a la Alcaldía.

El primer intento en el año 2000, aunque fallido, dejó un registro de 60 mil votos que en ese momento se constituyó en la mayor votación de un candidato independiente en la capital antioqueña.

Dio después un importante paso por el periodismo. Trabajó en la emisora Viva FM de Caracol Radio y en los programas Operación Ciudad, de Telemedellín, y Zanahoria, de Teleantioquia. Ha sido columnista de los periódicos *El Mundo* y *El Espectador*, y de la revista *Dinero*, y fue subdirector al periódico *El Colombiano*.

el IV Congreso en Asuntos Internacionales



Licenciado Óscar Bazán, gerente de Mercadeo, Autoridad del Canal de Panamá

Gerente de la sección de Mercadeo, en la oficina de Investigación y Análisis de Mercado, de la Autoridad del Canal del Panamá. Especialista con más de 30 años de experiencia en la industria naviera y de transporte marítimo, desempeñando cargos a nivel de gerencia en diversas empresas de renombre internacional.

Su principal función es administrar, controlar y ejecutar políticas y procedimientos para garantizar que la investigación de mercado genere información útil para la toma de decisiones de la alta gerencia, de allí la importancia de su posición dentro de la organización.

Actualmente es miembro activo de la Asociación Panameña de Ejecutivos de la Cadena de Abastecimiento (APECA). Además, ha participado como orador en numerosos cursos, seminarios, foros, congresos y conferencias de la industria

marítima, transporte y logística, tanto en Panamá como a nivel internacional. Es docente de maestrías y posgrados en varias universidades públicas y privadas de Panamá.

Obtuvo su título de Administración de Negocios en la Universidad de Panamá. Completó sus estudios de posgrado en Administración Estratégica, y maestrías en Administración Marítima y Mercadeo en la Universidad Latinoamericana de Ciencias y Tecnología (ULACIT) en Panamá. También se desempeñó como vocero oficial y participante activo en el desarrollo del programa de divulgación del Proyecto de Ampliación del Canal de Panamá, uno de los más trascendentales e históricos de la nación panameña. Actualmente, forma parte de un equipo gerencial para el desarrollo del Proyecto de Integración del Canal Ampliado.



Doctor Serafino Marchese, jefe de Entrenamiento y Capacitación de la Organización Mundial del Comercio

Se incorporó a la Secretaría de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en abril de 1995 como consejero y ha venido ocupando diferentes cargos, siempre relacionados con las actividades de formación y asistencia técnica de la OMC. Desde mediados de 2008 se desempeña como Jefe de la Sección de Formación y Creación de Capacidad del Instituto de Formación y Cooperación Técnica de la OMC y, en particular, está a cargo de la coordinación de todos los programas de formación de la institución: cursos en línea (e-learning), en las regiones (cursos regionales de política comercial), cursos en Ginebra y la cooperación con universidades e instituciones académicas.

Tiene un amplio conocimiento tanto del Sistema Multilateral de Comercio como de los acuerdos de la OMC. Dado su interés por la educación a distancia, desarrolló en 1998 el primer paquete de formación sobre la OMC basado en la web. Ha llevado a cabo también estudios de análisis cuantitativo sobre la protección (aranceles y medidas no arancelarias) y la simula-

ción de los efectos de su liberalización en los flujos comerciales y el bienestar. Por otra parte, se encarga de las actividades de asistencia técnica relacionadas con las prescripciones en materia de notificación en la OMC.

Inicialmente, se desempeñó como analista-programador y luego como oficial de asuntos económicos en la UNCTAD (1985 a 1995), donde desarrolló sistemas de información comercial tales como SMART, TRAINS y MAST. Anteriormente, trabajó en un proyecto de la ONUDI en México (1984-1985) como experto asociado; en Guayaquil, Ecuador, (1979-1981) como docente universitario; y en Italia, su país de origen, en varios cargos (1973-1983).

El Sr. Marchese es miembro del Colegio de Ingenieros de Turín (Italia) desde 1978 y fue educado en el Politécnico y la Universidad de Turín. Además de su idioma materno (italiano), habla español, francés, inglés y un poco de alemán, portugués y ruso.



Doctora Luisa A. Rodríguez, jefe Oficina Asuntos Económicos UNCTAD

Jefe de la Oficina de Asuntos Económicos realizando investigación y capacitación para funcionarios gubernamentales en política comercial y negociaciones comerciales. Áreas de especialidad: comercio agrícola y comercio de servicios. Trabajó en el South Centre, haciendo investigación sobre negociaciones y comercio agrícola; en la Misión de Venezuela ante la OMC, como negociadora de ciertos temas de la Ronda de Doha y responsable de asuntos relacionados con

la implementación de algunos acuerdos de la OMC sobre comercio de bienes, en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela, siguiendo temas relacionados con cooperación bilateral con el Caribe y Centroamérica y negociaciones comerciales regionales. Es licenciada en Estudios Internacionales, tiene una especialización en Gerencia de Comercio Exterior y una maestría en Administración de Empresas, mención comercio exterior.



Doctor Hernando José Gómez, coordinador del TLC con Estados Unidos

Economista *Cum Laude* de la Universidad de los Andes, candidato a Ph.D. en Economía, *master of Philosophy* y *master of Arts* con especialización en Moneda, Banca, y Economía Internacional de la Universidad de Yale. Fue el Jefe Negociador del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos. Tiene experiencia profesional en gremios, banca central, organismos oficiales y consultoría con responsabilidad en negociaciones comerciales, programación

macroeconómica, planes de estabilización de precios, política financiera y cafetera. Fue Presidente del Consejo Privado para la Competitividad, Embajador en Suiza de la Misión de Colombia ante la Organización Mundial del Comercio, Presidente de Camacol y Codirector del Banco de la República. Hasta el 23 de enero del presente año se desempeñó como Director General del Departamento Nacional de Planeación.



Carlos Manuel Jiménez, profesor de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas

Politólogo, magíster en Historia. Actualmente candidato a doctor en Estudios Políticos y Relaciones Internacionales. Se ha desempeñado como docente de prestigiosas universidades y como asesor en temas de derechos humanos y resolución de conflictos en el Ministerio del Interior, Vicepresidencia de la República y organismos internacionales como el PNUD. Actual-

mente, es profesor asistente del programa de Administración de Negocios Internacionales y es miembro del grupo de investigación en Negociación y Comercio trabajando el tema de integración fronteriza. Su tesis doctoral, aún en desarrollo, es sobre coordinación público-privada en regiones de frontera en América del Sur.



Doctora Sherri Wall, profesora de la Universidad de Alaska – Fairbanks

Profesora de economía desde 2006 en la Escuela de Administración en la Universidad de Alaska, Fairbanks (UAF). Es la Asesora académica fundadora en la facultad de dos organizaciones estudiantiles: SIFE (*Students in Free Enterprise*) y SWEET (*Students Who Enjoy Economic Thinking*). El equipo SIFE de la UAF ha ganado tres campeonatos regionales, y en 2011 fueron segundos en la ronda inaugural de la competencia en la exposición nacional. Sherri fue finalista en el concurso *Market-Based Management Institute's Economic Com-*

municators de la Asociación de Empresas Privadas en 2008. En ese mismo año, fue reconocida como miembro excepcional de la Facultad por el cuerpo estudiantil de UAF y en 2010 fue escogida como Asesora destacada de organizaciones estudiantiles.

Tiene una maestría en Recursos y Economía Aplicada y está completando su doctorado a través de una beca de la Fundación Nacional de Ciencias. Sus intereses de investigación incluyen aspectos económicos del cambio climático en Alaska, economía institucional y educación económica

País invitado al Congreso

La India, un mundo por descubrir



El nombre oficial de este país es República de la India y está ubicada en el sur de Asia. Es el séptimo país más extenso y el segundo más poblado del mundo. Es la 11.ª economía más grande y tiene el cuarto PIB mundial (en paridad de poder adquisitivo). Actualmente está en proceso de consolidación como uno de los mayores proveedores de software y hardware. Además su economía crece entre el 11 y el 15 por ciento lo cual es un gran atractivo para inversionistas e incluso hace parte del grupo BRIC (Brasil, Rusia, India y China) por su gran participación en el comercio mundial. Es declarada como una sociedad pluralista, multilingüe y multiétnica. Hace parte de las Naciones Unidas, la Asociación Sudasiática para la Cooperación Regional (SAARC) y la Mancomunidad de Naciones. La Universidad de La Sabana ha tenido la oportunidad de contar con dos estudiantes hindúes. Además, María Mónica Herrera de la Escuela Internacional realizó su práctica empresarial en este país. La Escuela Internacional, con el apoyo del programa de Administración de Negocios Internacionales, planea la Misión Académica en la India del 23 de noviembre al 9 de diciembre de 2012. Durante el IV Congreso en Gestión de Negocios Internacionales estará el Embajador de la India en Colombia, Riewad V. Warjri.



Universidad de
La Sabana

INSTITUTO DE POSTGRADOS - FORUM
formación ejecutiva

ESPECIALIZACIONES

ESPECIALIZACIONES EN BOGOTÁ Y CHÍA

- **Gerencia Comercial** SNIES 11369
Con énfasis en Ventas y Comercio Exterior
- **Gerencia de la Comunicación Organizacional** SNIES 2769
- **Gerencia del Servicio** SNIES 4376
- **Gerencia Estratégica** SNIES 3969
- **Gestión para el Desarrollo Humano en la Organización** SNIES 5173

- **Finanzas y Mercado de Capitales** SNIES 10454
En convenio con la Bolsa de Valores de Colombia
- **Finanzas y Negocios Internacionales** SNIES 7065
- **Gerencia de Producción y Operaciones** SNIES 2768
- **Gerencia Logística** SNIES 52333
Este programa ofrece el convenio para aplicar al curso GCLOG, realizado con el Massachusetts Institute of Technology MIT y el Centro Latinoamericano de Innovación y Logística CLI

Institución de Educación Superior sujeta a inspección y vigilancia por el Ministerio de Educación Nacional.

Con Profesores Internacionales invitados
Programas In Company de acuerdo con las estrategias de su empresa

Informes e Inscripciones:

Teléfonos: 630 5382 o 861 5555 Ext:1630 • Línea nacional: 01 8000 11 6363 • Cra. 69 N° 80 - 45 Piso 5, Bogotá D.C.
forum@unisabana.edu.co • postgrados@unisabana.edu.co • www.unisabana.edu.co